

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

Los periódicos debaten estos días el tema referente a la reapertura del Parlamento y algún colega dice que referencias autorizadas dan como segura la fecha del 27 para dicha reapertura. Y en efecto: parece que el señor Maura tenía resuelto que en esa fecha se reunieran las Cortes, y sometido el asunto a Consejo de Ministros, éstos mostraron su conformidad con el deseo del presidente. Pero hay que tener en cuenta que al determinarse la fecha indicada se contaba con que para entonces habría terminado la primera fase de las operaciones en Marruecos. Nadie ignora que estas operaciones han sufrido un aplazamiento.

¿Implicará esta demora el retraso de la reanudación de las sesiones de Cortes?

Es lo más probable...

La situación de la Hacienda era difícil antes de sobrevenir los nuevos sucesos de Melilla, porque el Presupuesto del Estado no tenía ingresos bastantes para soportar los gastos permanentes; pero éstos aún aumentan ahora con motivo de la movilización militar y del sostenimiento de un nuevo ejército en África. Ignoramos el plan que el señor Cambó se haya trazado para resolver la magna cuestión financiera, pero es indudable que tendrá que afrontar seriamente la solución, encontrándola—no hay otra salida—en el alza de tributos y en la corrección de los gastos.

No es posible continuar emitiendo Obligaciones del Tesoro y pidiendo al Banco de España cantidades que exceden del límite de la cuenta de Tesorería. Y no es posible, porque el privilegio de la emisión de billetes termina en 31 de diciembre próximo, y como ha de presentarse al Parlamento el oportuno proyecto de ley no es razonable ni conveniente utilizar el Banco de España como nuevo instrumento prescriptorio de dinero.

Creemos, pues, que el señor Cambó, persona con energía bastante para sostener criterios de pureza que han de favorecer al Presupuesto, y que conoce además los problemas financieros de España y fuera de ella, sabrá acertar con la solución que tendrá que ser propuesta al Parlamento.

Hace algún tiempo que se viene observando en Barcelona un fenómeno que confesamos nos produce cierta inquietud; las agrupaciones obreras pertenecientes al Sindicato Unico acuerdan su disolución y su ingreso en el Sindicato Libre.

Considerado el hecho superficialmente, puede parecer que se apartan los obreros de las vías violentas en que toman la iniciativa contra el camarada que no cotiza o el patrono que no se allana a las exigencias de que se le hace objeto; pero, ¿no podría ocurrir que estemos frente a la iniciación de una táctica nueva? ¿No se querrá echar el peso de los votos de los recién llegados al Sindicato Libre, para imprimir a éste una orientación similar a la que tenía el Sindicato Unico?

Por sí acaso, creemos que este parentés abierto en Barcelona, esta tranquilidad que ahora se disfruta allí merced a la gestión afortunada del señor Martínez Anido, debe de ser aprovechado en la preparación de una labor política social. La situación es como ninguna, invitadora a que se atienda a esta necesidad.

## De Sociedad

### Los que viajan

Ha regresado de Los Alcázares nuestro querido amigo don Alejo Martínez Heredia, con su familia.

—Marchó a Algeciras el comandante ayudante del Excmo. Sr. Capitán General, nuestro amigo don José Cardona Juliá.

### Notas varias

Esta mañana a las 7 1/2 y en la iglesia de Santa María de Gracia, se han unido en los indisolubles lazos matrimoniales, la bella y distinguida señorita Josefina Hernández con el joven empleado de la S. E. de C. N. don Juan García.

—Nuestro querido amigo el primer maquinista de la Armada don Vicente Luaces, ha ascendido a su inmediato empleo de Maquinista Mayor.

Nuestra enhorabuena.

## De la guerra

### Función benéfica

Ayer tarde y convocados por el señor Alcalde, se reunió en el Ayuntamiento lo más selecto de nuestra sociedad, con objeto de tratar sobre la celebración de una función teatral que se verificará el próximo jueves, en el Teatro Circo, a beneficio de los heridos de la guerra.

Se acordó por unanimidad hacer diferentes números, figurando entre ellos el de la banderita, de una conocida zarzuela.

Varias artistas que se han ofrecido desinteresadamente también tomarán parte en el espectáculo.

Huelga decir que durante la reunión reinó un amplio espíritu patriótico.

### La hoja oficial

Al Sr. Gobernador

Si no recordamos mal, por un R. D. bien reciente, se creó en los gobiernos civiles de las provincias ese querido colega titulado «Hoja Oficial» y que los lunes de cada semana nos había de dar a conocer los partes oficiales de la guerra, emanados de ese Ministerio en la noche del domingo.

No hemos tenido el gusto de ver en Bares, Cafés y sitios públicos dicho hoja oficial.

¿Podremos satisfacer esta curiosidad en las primeras horas del lunes próximo?

Respetuosamente se lo pedimos.

## De Mazarrón

### Grandioso homenaje

Ha llegado a esta población el puntonoso oficial de la Policía Indígena don Eduardo Rubio Funes, hijo de nuestro querido amigo el ilustrísimo señor don Félix Rubio Macías, haciéndosele un grandioso recibimiento, nunca aquí conocido, acudiendo todas las autoridades y el pueblo en masa a esperarle y ovacionándole con gran entusiasmo.

Desde la estación se dirigió el bizarro militar al convento donde se venera la Virgen, Patrona de Mazarrón, seguido de los numerosos manifestantes, resultando un acto de grande emoción, dándose muchos vivas a España, al Ejército y al Rey.

Este bizarro oficial lleva 11 años consecutivos luchando con las hordas sanguinarias y salvajes del Norte de África, derramando muchas veces su sangre en holocausto del honor de nuestra Patria querida y de nuestros amados hermanos.

Su reconocido valor y pericia militar, han sido recompensados y enaltecidos muchas veces por el Gobierno

de S. M. Cinco veces condecorado con la honorosísima Cruz del Mérito Militar de 1.ª clase con distintivo rojo, algunas pensionadas, por mérito de guerra y otras varias medallas, así como el haber estado en la orden de la plaza, muchísimas veces como distinguido, pregonan con gran elocuencia su bizarría y el valor empleado en la lucha con los feroces rifeños.

El último hecho de armas en que tomó parte, fué el día 21 de Julio último, cuando marchaba con la Policía indígena protegiendo un convoy que se dirigía a la posición de Igueriben. La lucha con la harca enemiga fué encarnadísima, batiéndose con ella nuestro bravo oficial, aun después de perder dos dedos y destrozarle el brazo izquierdo las balas enemigas. Con valentía sin igual, repetimos, siguió la lucha, mandando y alentando a los suyos con el mismo amor, serenidad y entusiasmo que en prácticas militares. En su puesto siguió como buen militar, hasta que faltó de sangre, muy grave, cayó al suelo, recogiendo y conduciéndolo a la Plaza, su ordenanza y sargento moros.

El patriótico homenaje tributado al valiente paisano ha sido un justo tributo de admiración a los héroes de la Patria.

Corresponsal

## MANTÓN de MANILA

El señor Casau ha adquirido para su fotografía el mejor mantón que ha rebido la Casa Liagostera, y lo pone a disposición de su numerosa clientela que quiera retratarse con él.

Ampliaciones a plazos y al contado. Venta de material fotográfico de todas clases. A los aficionados se les revelan placas, películas y se hacen positivas

## Información

### de Marina

#### Varias noticias

Desembarca del Crucero «Extremadura» y embarca en el Contratorpedero «Osado» el primer maquinista don Enrique Herrera y Manzano.

—Se dispone que el lunes próximo se verifique la entrega de la Habilitación del Contratorpedero «Osado» por el Contador de Navío don Francisco Boch al Alférez de Navío don José María Ragel.

—Se nombra oficial de órdenes de la División de Torpederos el teniente de navío don Fernando Bastarache y Díez de Bulmes.

## Revista internacional

### DEL CONGRESO CATÓLICO DE FRANCFORT

Se pide la reconciliación de los pueblos; se desea por altos y bajos, por políticos y economistas. El temor a un nuevo conflicto europeo hace temblar de espanto a los hombres. Después de la gran tragedia de las naciones, el espíritu del mal se ha cebado en muchos corazones. Después de la catástrofe, las malas pasiones están a la orden del día en cierto sector de un grupo de beligerantes.

Los más castigados por la guerra, los que fueron vencidos, también han sido escarnecidos. No se ha tenido compasión de ellos. Se les ha sometido a pruebas durísimas, quizá más duras que las de la misma lucha en los campos de batalla.

Cuanto tenían en armas, en barcos

EL SEÑOR  
**DON JOSE ANTONIO PALLARES SERRANO**  
Teniente de Infantería «Sevilla» n.º 33  
que murió gloriosamente en defensa de la Patria  
en el combate contra las huestes rifeñas en el Zoco  
de Bent-Sicar, el día 31 de Agosto de 1921

**R. I. P.**

Sus desconsolados padres don José Antonio y doña Agustina; hermano don Emilio, Tíos, Primos y demás familia invitan a los jefes y oficiales de esta guarnición, a sus amistades todas y personas piadosas para que asistan a la Hora Santa que ha de celebrarse el día 19 de 10 1/2 a 11 1/2 de la mañana en la iglesia de la Caridad, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Cartagena Septiembre de 1921

**D. O. M.**  
Rogad a Dios en Caridad  
POR EL ALMA DEL SEÑOR

**Don Joaquín Mateo Martín**  
PERITO AGRIMENSOR Y REDACTOR JEFE DE ESTE PERIODICO  
que falleció el 18 de Septiembre de 1919

**R. I. P.**

Su desconsolada esposa, hijos, hermana y demás familia ruegan a sus amistades y personas piadosas se sirvan concurrir a la misa que en sufragio de su alma se dirá en la iglesia de la Caridad el día 19, a las 7 de su mañana, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Cartagena 17 Septiembre 1921

y en dinero, se lo han arrebatado a los alemanes. Muchas fábricas quedaron paralizadas por falta de hombres que sucumbieron en la guerra. Cuencas mineras han pasado a manos de sus enemigos. Los campos producen para todos, menos para los que los cultivan. Durante muchos años se ha decretado la esclavitud de una de las naciones que más trabajaron por el progreso humano.

Alemania se resigna a todo. Comprende que le faltan fuerzas aún para protestar. Pero ese pueblo es amigo de la paz, aunque se trata de inocular en sus entrañas el germen de futuros conflictos.

Alemania es un país donde hay muchos millones de católicos, entre algunos más de los sectarios protestantes. En el partido del centro se han destacado diputados enérgicos, de gran equilibrio mental. Ese partido ha sostenido el Poder en los momentos más difíciles porque ha pasado el Imperio. De ese grupo político salió la idea de celebrar un Congreso católico en Francfort. En estos días se ha celebrado, y parece que el pensamiento capital de todos los que han asistido ha sido el de hacer obra de paz. Pero esta obra sería inútil sin contar, con un elemento, en el que no han pensado ni el Consejo Supremo Interallado, ni la Sociedad de las Naciones, ni Harding en sus proyectos de una nueva Liga de pueblos.

¿En quién han pensado los políticos católicos alemanes? Sencillamente, en la primera potencia espiritual de la Tierra: en el Papa.

Los católicos del mundo entero—dice el manifiesto de los congresistas de Francfort—debieran sustituir el odio, el poderío y el amor al prójimo,

¿De qué modo? De acuerdo con los consejos de Su Santidad. ¿Cómo pueden curarse las heridas de la guerra? Tan pronto como los fieles de los países que antes eran enemigos de los vencidos se abstengan, iluminados por el espíritu de Cristo, de atribuir arbitrariamente a los vencidos las culpas del origen de la guerra.

Y eso únicamente puede hacerlo el Papa, si vencedores y vencidos oyen sus consejos, inspirados por el amor y la piedad.

**Amalio Pérez Plaza**  
MÉDICO DE LA ARMADA  
Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas  
Consulta de Medicina general  
de 12 a 1 y de 8 a 6  
casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

**Nuestro folletón**  
Comenzaremos a publicar en breve en nuestro folletón la hermosa novela

**En marcha**  
original del renombrado escritor italiano Enrique Castelnuovo y traducida al castellano por el distinguido novelista Angel Guerra.

**En marcha**  
forma parte en la rica colección de novelas premiadas de la Biblioteca Patria y no dudamos ha de ser del agrado de nuestros lectores.